

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 37 (1945)
Heft: 3

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

leurs pièces détachées; appareils radiophoniques et leurs pièces détachées, à l'exception des appareils récepteurs pour l'usage civil; matières explosives et munitions. (Rlf. n° 38.)

Un ACF autorise le Département de l'intérieur à instituer, sur la proposition du Service fédéral de l'hygiène publique, une commission de sept ou huit membres chargée de la revision permanente du Manuel suisse des denrées alimentaires. Cette commission sera présidée par le chef de la Section du contrôle des denrées alimentaires du Service de l'hygiène publique; les établissements cantonaux de contrôle de ces denrées, ainsi que la Société suisse de chimie analytique et appliquée y seront représentés par des spécialistes. (Rlf. n° 39.)

Un ACF modifie celui qui concerne l'affectation de la main-d'œuvre aux travaux de constructions d'intérêt national. La modification concerne notamment l'allocation de transfert. Le DEP édicte en même temps une ordonnance détaillée à ce sujet. (Rlf. n° 39.)

Bibliographie.

C.-F. Ramuz. Histoire du Soldat. Mermod, éditeur.

Mermod vient de sortir une édition très belle de *l'Histoire du Soldat* de C.-F. Ramuz; le tirage comprend 2000 exemplaires sur vergé crème, numérotés. Cette pièce de théâtre en vers pour quatre personnages qui fut représentée pour la première fois en septembre 1918 garde toute sa fraîcheur et tout son charme; sa philosophie est celle de tous les temps puisqu'elle veut nous faire comprendre qu'elles sont les vraies richesses auxquelles nous devons nous attacher.

Un soldat rentre au pays pour quinze jours de congé. En route le diable lui remet un livre qui dit les choses avant le temps. Le produit de la lecture, l'argent, car le soldat connaissait l'avenir. L'argent, oui, mais pas le bonheur. En effet, il découvre très vite que toutes les richesses ne le rendent pas heureux et que les seules choses qui font vraiment besoin, ne peuvent pas s'acheter. Il arrive à s'en débarrasser et la voie du bonheur lui est à nouveau ouverte.

Petit livre merveilleux où l'on retrouve toutes les qualités de notre grand Ramuz et qui nous fait méditer aux « vraies richesses ». *R. M.*

Eric de Montmollin. Sur un temps troublé. Aux Editions de la Baconnière.

Ce livre vient à son heure: c'est une sorte de journal de pensées en temps de guerre qui induit à repasser, en un bref raccourci, les sentiments violents, les grandes peurs et les grandes espérances qui se sont disputés nos coeurs dans ce pays demeuré intact jusqu'ici au centre de l'Europe en guerre.

Ces discours ne sont en réalité qu'un seul et même discours où l'auteur voudrait communiquer ce qui est la vérité, ce qu'il croit vrai, ce qui est sa façon, évidemment subjective, de voir les événements qui déchirent notre monde.

Pour donner tout son sens au drame que nous vivons, il remonte loin quelquefois dans le temps et dans l'histoire; avec raison d'ailleurs, car l'histoire du monde ne fait qu'un, elle est comme la vie d'un seul homme qui s'enchaîne étrangement, avec ses bassesses et ses noblesses.

On peut refuser évidemment la façon de voir de E. de Montmollin, mais on ne peut refuser à sa philosophie d'avoir de la grandeur et de la tenue.

Les Editions de la Baconnière ont très agréablement présenté ce livre; nous ne pouvons que recommander sa lecture aujourd'hui où nous pensons être sur le point de sortir du cauchemar de la guerre et de créer l'Europe de la paix.

R. M.